



全面撤去を提案された四山社宅。道路をはさんで右側が福祉(大牟田側)、左側が熊社(荒尾側)



発行所
三池炭鉱労働組合
大牟田市入船町1番地
電話(53)3033~4
編集兼行人 杉本一男
半年間1,800円 送料共
振替口座番号
労働金庫大牟田支店
825-0000569

四山社宅を貯炭場へ

会社、貯炭増理由に全面撤去を提案

三井石炭三池鉱業所(黒田裕史所長)は八月四日、貯炭場に伴う貯炭場造成のために四山社宅を来年三月末をもって全面撤去したと提案しました。提案では、熊社を六十二年十二月末まで、福祉は六十三年三月末までに退去していますが、西六十四世帯が住居する大集団社宅であり、組合では早急に提案に対する態度を決め対応する」としています。

提案内容(要旨)

六十一年度夏以降の急激な田高と産業構造不況による需要家の引取減により、生産規模を年産四百五十万トンから三百五十万トン(六十二年七月以降)へ縮小したが、貯炭は六月末で二百五十六万七千トンに達している。

今後の需要増加の見通しはなく、来年度末で三百六十万トンの貯炭が見込まれる。貯炭場については、社有地を最大限度に活用し、年末には新港社(アルミパイプ添いの一部)が可能である。

十月から一鉱体制へ

統合、合理化を提案

希望退職、配転転換を含む縮小案を検討している。②閉山と未払い退職金一部の支払いがある。島炭鉱が閉山、さらに施行後は三井砂川炭鉱が閉山第一号となりましたが、現在北炭(北海道炭鉱汽船)問題が緊迫した状況になります。

すでに労使は「北炭対策委員会」を設置し、北炭をとりまく諸問題について取り組んできましたが、①真谷地問題などもございましたが、②真谷地炭鉱の度石炭対策予算の編成をめぐり、三度度石炭・石油・代替エネルギーその財源となつてゐる原重油関税、

春闘交渉引延ばし

③第三期 63年4月1日着手
63年6月末完成

(四山社宅=福祉西側、四山社宅=福祉東側、アルミパイプ添いの一部)

2、社宅居住者の転居時期
①熊社は62年12月末まで

労働の春闘は、各山に加えられ、すでに砂川の閉山問題も決着している閉山・合理化政策のなかで、がついたにもかかわらず、需要側との引取量問題が解決しないことでも妥結しましたが、三井石炭は合併化終了後に延期を強行しています。太平洋、三菱大夕張が一方九十円を口実にして交渉を引き延ばし、交渉の日程は未定の状況です。

②福祉は63年3月末まで

64年6月に増えた。その全国大会が広島で開かれ、「日本政府の非核三原則堅持と各国民政府による核兵器廃絶の積極的推進を強く要請する」と決議、国連と各国へ正しくいえば、反ファシズム世界大戦の勝利で、敗けたのは「大日本帝国」。この夏、核兵器廃絶、反戦・平和を考え、伝えたい。

3、転居の取り扱い
合理的期限付き転居の取り扱い

①受け入れ社宅は別途提案する
②受け入れ社宅の営繩は、室内に拍車がかかっている。

6月末の貯炭余裕は四十二万一千トんで、毎月の貯炭約六万トん

じこで約七カ月分である。なお、残された社有地は二十二万トン分である。

今後、貯炭増に対応できるのは四山社宅とその周辺だけであり、この地域は年二十四万トンの貯炭が可能である。

四山社宅入居状況

7月25日現在

内訳	福祉	熊社	計	備考
新労組員	78	39	117	直轄 129
三池労組員	9	3	12	
新労退職者	28	5	33	退職者 33
三労退職者			0	
店舗	1		1	その他 2
旭工汽	1		1	
集会所	4	4	8	
便宜2戸貸	37	13	50	
空戸	194	158	352	
計	352	222	574	164

※他に福利施設 4

地底

広島、九日は長崎に原爆が投下された日。そして十五日は敗戦記念日。正しくいえば、反ファシズム世界大戦の勝利で、敗けたのは「大日本帝国」。この夏、核兵器廃絶、反戦・平和を考え、伝えたい。